
令和５年第２回高鍋町議会定例会 一般質問通告一覧表 
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１ 

 

７番 

中村 末子 

１．住民サポートの有り方を問う 

① 町民生活全体をサポートできる体制はどうか。 

〇福祉、ゴミ、税金滞納、道路、公営住宅、教育、介護、健

康など総合的に住民相談を受け持つ課設置に関してはどう

するのか。 

② 自治公民館活動支援と町長部局との関連性をどう連結して住

民サポートを図るのか。 

〇自治公民館の在り方の検討は行われているのか。 

〇役員選出についてと会計運用の在り方の支援はどの様に行

っているのか。 

③ 社会福祉協議会との連携についてはどの様な考え方をもって

臨んでいるのか。 

〇社会福祉協議会の在り方、役割はどの様なものか。 

④ 他の各種団体との連携活用はどの様に図るのか。 

〇県との関連での役割及び厚生労働省管轄の就労支援団体な

どとの関連性をどう知らせ活用を図るのか。ハローワーク

や他の団体との関連性は。 

⑤ その他地域猫問題など。 

町 長 

教育長 

  ２．農業者支援体制の方向性について 

① 耕作放棄地に飼料作物等を栽培する事は可能か。 

② 農産物を都会へ輸出する戦略はあるのか。 

③ 環境配慮型農業支援体制はあるのか。 

④ 木城町への原発ごみの処分場建設についての考え方はどう

か。 

⑤ 農業者への移住定住の考え方について。 

町 長 

農業委員会長 

  ３．学校教育の着地点はどんなものか 

① 学校教育の視点はどこにあるのか。 

② ９年間の義務教育で目指すものは何か。 

③ 自治体はそのためにどんな支援が出来るのか。 

④ 大人の学習支援体制はどうか。 

町 長 

教育長 
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２ 

 

６番 

兒玉 秀人 

１． 竹鳩橋について 

① 竹鳩橋でトラクターが橋から落ちて運転されている方が亡く

なる事故があったが、そのことについて町としてどのように

考えているのか。 

② 新たに竹鳩橋を建て替える計画はあるのか。また、完成には

何年ぐらい必要なのか。 

③ 現状を改善するため、今の竹鳩橋の整備計画はあるのか。 

④ 通学路として７時から８時までの１時間に約２００台の車が

通るが、児童生徒の安全確保のための対応はあるのか。 

⑤ 朝の登校時の１時間だけの対応として警備会社に委託して安

全を確保することはできないか。 

町 長 

教育長 

 

  ２．小中学校の校舎改修について 

① 人口減少に伴う小中学校の統廃合の計画はあるのか。 

② 長寿命化による小中学校の校舎の改修は具体的にどのような

内容なのか。 

③ 全学校の改修が完了するのに何年間を予定しているのか。 

④ 改修について学校からの要望を聞き取っているのか。 

⑤ 国の第５次障害者基本計画では２５年度までに、段差解消に

よるバリアフリー化をすべての学校で実現する目標がある

が、どのように進めるのか。 

町 長 

教育長 

  ３．外国人労働者について 

① 少子化に伴う労働力不足の解決のために外国の方を受け入れ

ていくことも必要だと考えるが。 

② 現在の高鍋町の外国人労働者の人数と外国人の方が困ってい

ることなどの把握はしているのか。 

③ 役場では外国人に対して対応できる体制ができているのか。 

④ 住民とのトラブルを避けるための一つとしてゴミ袋を外国語

で表記することは出来ないか。 

⑤ 外国人の子どもが入学してきた場合の対応はどのようにして

いくのか。 

町 長 

教育長 

  ４．地域猫について 

① 地域猫について把握しているのか。 

② 地域猫の避妊のための対応は町としてどのようにしているの

か。 

③ 野良猫を減らすための地域猫補助金制度はできないか。 

町 長 



 

  

順

位 
質問者 

質 問 事 項 

質 問 の 要 旨 
質問の相手 

３ 

 

１１番 

加藤 秀文 

１． 町内の道路整備状況について 

① 現在、町道の整備状況はどうなっているのか。 

② 歩道と車道を区別する白線（区画線）のない道路があるが、

今後の対策は考えられているのか。 

③ 道路に白線（区画線）を引くには、道路幅５ｍが必要である

と聞いているが、該当する町道は何箇所あるのか。 

④ 道路の白線（区画線）は交通事故を未然に防ぐ生命線との認

識はあるのか。 

町 長 

 

  ２． 震災など、自然災害時の避難先への誘導方法ついて 

① 電柱などを利用した海抜表示は、町内に何箇所あるのか。 

② １１地区８４の自治公民館での表示状況はどうなっているの

か。 

③ 児湯地区の自治体での取り組み状況はどうだろうか。 

④ 現在の表示には海抜と避難先への誘導案内はされているの

か。 

⑤ 町外者に理解できる表示についての対策は考えられているの

か。 

町 長 

 

  ３． 竹鳩橋の架け替えについて 

① ４月９日に竹鳩橋から農業車両が転落し死亡事故が発生した

件についてどう考えられているのか。 

② これまで竹鳩橋で発生した事故は何件あるのか。 

③ 竹鳩橋は地元の方以外にも通勤・通学などに利用される生活

道であるとの認識はあるのか。 

④ 竹鳩橋がかけ替えられた場合のメリット・デメリットについ

ての意見を伺いたい。 

⑤ 令和４年（２０２２）防衛省レスキュー道路補助選択が可

能。７０％補助の条件が提示されていると聞いているがこの

好機をどう捉えているのか。 

町 長 
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４ 

 

１番 

日髙 正則 

１． 持田古墳群の草刈り作業について 

① 持田古墳群の草刈り作業について、どのような認識をもって

おられるのか伺う。 

② 町内の古墳の数は、どのくらいあるのか伺う。 

③ 現状の管理状況について伺う。 

④ 花守山の草刈り作業の体制について伺う。 

⑤ 今後の管理方法について伺う。 

町 長 

教育長 

  ２． 農業用施設に対する支援について 

① 農業用ハウス補強支援について伺う。 

② 農業機械導入支援について伺う。 

③ ＪＡ児湯施設園芸助成事業の支援について伺う。 

④ 今後、町としての支援のあり方を伺う。 

町 長 
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５ 

 

３番 

橋 重文 

１． 新型コロナウイルス感染症の対応について 

① 高鍋町の公共施設における感染対策はどうされているのか。 

② 医療機関の診療等の対応はどうなるのか。 

町 長 

教育長 

  ２． 防災について 

① 洪水や土砂災害などのおそれがある災害危険個所の実態調査

は行われているのか。 

② 側溝や排水溝の土砂除去等の管理はどうなされているのか。 

③ 初期対応の土嚢等は、地元の消防団機庫等に配備されている

のか。 

④ 消防団機庫の資機材の盗難防止対策は取られているのか。 

町 長 

 

  ３． 高鍋湿原について 

① 高鍋湿原の来園状況はどうなっているのか。 

② 火災及び消火作業による植物、昆虫等の影響はなかったの

か。 

③ 火災による焼失された遊歩道の修繕計画はどうなっているの

か。 

町 長 

教育長 
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６ 

 

２番 

森﨑 英明 

１．農畜産物の支援について（町長施政方針） 

① 高鍋町の農畜産物のブランド化の推進方策は。 

② 農畜産物６次産業化についての支援事業は。 

③ 販売促進方策について。 

町 長 

 

  ２．甘藷の基腐れ病について 

① 高鍋町の感染拡大に対する防止対策は。 

② 予防対策資材代補助事業はないのか。 

町 長 

 

  ３．鳥獣被害の現状について 

① イノシシ鹿による被害が広域に増加傾向にあるが対策は。 

② 年間の捕獲頭数は。 

③ 狩猟者が減少する中で、大切な役割を果たされているので、

くくり罠等貸与は出来ないのか。 

④ 地域ぐるみの対策が必要であるので、耐候性識別テープの支

給はできないか。 

町 長 

 

  ４．老瀬坂道路整備について 

① 道路に竹、木の枝等が覆いかぶさっており、カーブミラーも

確認できない状態であるが、対処できないか。 

② 道路わきに倒木が放置されたままにあるが、撤去できないの

か。 

町 長 
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７ 

 

１２番 

樫原 富子 

 

１． マイナンバーカードの使用について 

① マイナンバーカードは現時点では、保険証及び身分証として

しか使えないが、他にマイナンバーカードが使用できる整備

が出来ないのか。 

② 役場内だけでも印鑑証明や住民票などの申請につかえないの

か。 

③ 他県などでは、コンビニなどですでに使えるようになってい

るが、予定はどのようになっているのか。 

町 長 

 

  ２． 児童発達支援センターについて 

① 高鍋町では、療育の切れ目をどのように考えられているの

か。 

② 切れ目のない療育のために児童発達支援センターと町内にあ

る事業者との調整などはどうなっているのか。 

③ 架け橋やその他の事業所との関わりはどうなっているのか。 

町 長 

 

  ３． デジタル化が進んでいる中で高鍋町の整備計画はどのように

考えられているのか 

① デジタル化においてハード面、ソフト面はどう考えられてい

るか。 

② だれ一人取り残されないような取り組みを考えているのか。 

③ デジタル化に対応するために国や県、企業などの協力を得ら

れる施策などはあるのか。 

町 長 

教育長 
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８ 

 

１５番 

古川 誠 

１． 自治公民館の今後について 

① 自治のあるべき姿とは。 

② 各地区からの要望について。  

③ 地区役員の負担軽減について。 

④ 役場窓口の対応について。 

⑤ 地区費の徴収について。 

⑥ 地区担当職員制度について。 

⑦ 自治公民館の施設を活用した取り組みについて。 

⑧ 公民館加入の促進について。 

町 長 

教育長 

  ２． デマンド交通について 

① 地域公共交通会議について。 

② デマンド交通の運用について。 

町 長 

 

  ３． ＩＴセンターの活用について 

① 現在の運営状況について。 

② 新たな取り組みについて。 

教育長 

  ４． 小中学校の校舎の更新について 

① 各学校の校舎改修計画について。 

② 改修事業が町財政に与える影響について。 

町 長 

教育長 
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９ 

 

１４番 

緒方 直樹 

１． 高鍋勤労者体育センターについて 

① 高鍋勤労者体育センター閉鎖の理由について伺う。 

② 浸水地区区域では国県からの補助金は出ないのか。 

③ 高鍋勤労者体育センター閉鎖後の活用について。 

④ 利用者の新たな利用先について。 

⑤ 利用者のうち高齢者の移動手段について。 

⑥ 署名運動している住民の方々について。 

町 長 

教育長 

  ２． 竹鳩橋について 

① 竹鳩橋について町長が考えるプランを伺う。 

② 竹鳩橋等整備促進期成同盟会の進捗状況を伺う。 

③ 現在進行している事業に掛かる事業費及びこれから予定され

る事業費との兼ね合いをどう考えているのか。 

町 長 
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10 

 

５番 

春成 勇 

１． 南海トラフ津波防災対策について 

① 最近、日本全国で地震が起きている。南海トラフの前兆では

ないかと感じているが、これからの防災対策について伺う。 

② 現在の避難タワーや避難ビルの現状について伺う。 

③ 今年の津波避難訓練について伺う。 

町 長 

 

  ２． 河川について 

① 昭和３４年に竹鳩橋を架設して以来、６４年が経過して老朽

化している。建て替えについて伺う。 

② 河川に土砂が堆積している。台風や豪雨による堤防からの越

流が心配である。国交省との協議はなされているのか伺う。 

町 長 

 

  ３． 特定外来生物のオオキンケイギクについて 

① 最近、町内外にてオオキンケイギクが繁殖しているが、町の

対応について伺う。 

町 長 

  ４． 過去に質問した案件の今後について 

① マツダオート南側の道路の離合について質問したが、現在、

何枚か側溝蓋を設置している。しかし、道路標識が移動して

いない為、離合が出来ない。どうする考えなのか伺う。 

② 昨年の台風で蚊口浜墓場の上の木が倒れて、伐採まではして 

もらったが、後片付けが行われていない。その後どうするの

か伺う。 

③ 大平寺線及び内野々・新山線町道の伐採をして頂いたが、周

りの地権者との話し合いは出来ているのか伺う。 

町 長 


